
  

Verbale di riunione del Comitato di Gestione del C.A. Prealpi Bergamasche del 11/10/2021 

La seduta ha inizio alle ore 19.30. 

ASPERTI Paolo p  MORLOTTI Giovanni P  

BOSIO Gian Carlo P  PELLICIOLI Luca AG  

VIAN ALBINA  P  PLEBANI Cristian P  

CASALI Angelo P  TURANI Fulvio AG  

LOCATELLI Giancelso P  VOLPI Maurizio P  

LOCATELLI Luca P  ZILIOLI Giampiero P  

Presenti: 10   Assenti: 2 

ASSENTE REVISORE DEI CONTI DR. MORA MARCELLO 

Vista la L.N. n°157/92 

Vista la L.R.  n°26/93 

Visto il Regolamento regionale n°16/2003 

Visto il Regolamento della Provincia di Bergamo n°5/2005 

Visto lo Statuto del Comprensorio 

Visto il Piano faunistico venatorio della Provincia  di Bergamo 

Vista la L.R. 19/2019    

Il presidente,  verificata la presenza della maggioranza dei consiglieri, dichiara valida la seduta 

 

Punto 1 O.d.G. – Lettura ed approvazione verbale seduta del 03.08.2021 

Prende la parola il Presidente Volpi, che chiede se sia necessario leggere il verbale della scorsa seduta del 

03.08.2021; i presenti rispondono che ne hanno già dato lettura. 

Volpi chiede se vi sono dichiarazioni. 

Non vi sono dichiarazioni. 

La proposta di Deliberazione n. 32/21 del 11/10/2021: Lettura ed approvazione verbale seduta 

precedente del 03.08.2021, viene posta in votazione ed approvata dal C.d.G. 

VOTANTI 10 – FAVOREVOLI 09 – /ASTENUTI 1 VIAN ALBINA ( in quanto assente la seduta 

precedente)   

 

Punto 2 O.d.G. –Ratifica incarico diretto Studio Alpet per realizzazione Studio di incidenza  “caccia 

collettiva nei territori limitrofi alla ZSC Oasi Valpredina e Parco dei Colli di Bergamo “  

 



  

Il presidente riprende la comunicazione inviata a tutti i consiglieri in 27 agosto quando l’UTR delegazione 

di Bergamo ha comunicato con lettera mail , che a fronte di due pareri espressi sul Calendario Venatorio 

regionale  rispettivamente dal PARCO DEI COLLI  e dall’Oasi del WWF WALPREDINA , ci ha imposto 

la predisposizione di uno Studio di incidenza sull’impatto della caccia collettiva in braccata nei territori 

limitrofi   (1000 metri) alle due Z.S.C. Valle del Giongo e Val Predina. Premesso che lo studio di incidenza 

sulla caccia collettiva era già stato predisposto dalla Provincia di Bergamo in occasione della stesura del 

P.F.P. nel corso del 2013 dopo aver approfondito anche con la Direzione Generale Agricoltura di Milano , 

si è pensato di sentire immediatamente il nostro tecnico faunistico dr.Vigano. Essendo argomento non 

proprio di carattere esclusivamente faunistico, il tecnico si è avvalso della collaborazione di altri due 

professionisti di sua conoscenza e fiducia per la realizzazione di questo progetto “ Studio di incidenza 

sull’impatto della caccia collettiva nelle due zone confinanti con le ZSC Valle del Giongo e Val Predina. 

Considerati i tempi stretti che intercorrevano alla data dell’apertura della stagione venatoria si è proceduto 

ad effettuare incarico diretto . L’impegno di spesa per la stesura del progetto con il coinvolgimento di altri 

due professionisti si aggira all’incirca in Euro 2500,00. Lo studio di incidenza è stato depositato in data 24 

settembre alla D.G.A. Milano e alla Struttura AFC di Bergamo.   

Intervien Casali il quale dichiara di astenersi in quanto il provvedimento doveva essere effettuata dalla 

Regione- Intervengono altri consiglieri che condividono il percorso intrapreso dall’ufficio di presidenza. 

     

La proposta di Deliberazione n. 33/21 del 11/10/2021: Ratifica incarico diretto Studio Alpet per 

realizzazione Studio di incidenza  “caccia collettiva nei territori limitrofi alla ZSC Oasi Valpredina e 

Parco dei Colli di Bergamo “  

VOTANTI 10 – FAVOREVOLI : 09  – ASTENUTI : CASALI A. 

 

Punto 3 O.d.G. – Gara appalto fornitura  lepri da ripopolamento 2022 : avvio procedura di gara. 

 

Volpi pone all’attenzione dei presenti la questione dell’autorizzazione a procedere per le gare di 

approvvigionamento delle lepri di cattura di provenienza Est Europa . 

Le poste approvate in Bilancio di previsione 2021 capitolo 3/1 , prevedono una spesa massima fissata in 

Euro 47.000,00 . Verranno invitate le ditte specializzate nell’importazione di lepri con indicazioni della 

provenienza Est Europa , rapporto 1M-1F con consegna in gennaio 2022    

Volpi chiede se vi sono osservazioni. Non ve ne sono. 

La proposta di Deliberazione n. 34/21 del 11/10/2021: Gara appalto fornitura lepri da ripopolamento 



  

2022: avvio procedura di gara, viene votata ed approvata all’unanimità dal C.d.G. 

VOTANTI 10 – FAVOREVOLI : 10  – CONTRARI/ASTENUTI : NESSUNO 

 

Puinto 4 O.d.G. - Caccia di selezione cervo/capriolo/muflone: ratifica provvedimenti adottati. 

Come da ordine del giorno, il Presidente invita a procedere alla ratifica dei provvedimenti adottati per 

rendere efficace la precedente Deliberazione n. 28/21  del 06.07.2021, ciò per consentire lo svolgimento 

della caccia di selezione al capriolo, al cervo ed al muflone. 

Volpi distribuisce e da sommaria lettura dei contenuti delle note riguardanti: le assegnazioni (capo 

prelevabili e fascette), i centri di verifica, le disposizioni dell’IZLER, denuncia di uscita. 

I provvedimenti che si pongono in votazione sono al ns. protocollo con n.: 

1. 707-708-719-720-  per il capriolo; ( CACCIATORI autorizzati 94) 

2. 707/708/709/710  per il cervo;  assegnazioni comuni di caccia da parte dei capi settore; 

vengono confermati i responsabili di settore Mazzucchelli Giovanni settore 1 e Martinelli 

Fabrizio  settore 2, Castelli Sauro settore 3 e Malighetti Matteo settore 4.  

3. 707-708-737 per il muflone. Confermato per la stagione venatoria 2021  Castelli Sauro 

responsabile di settore, in attesa di nuova nomina   

Inoltre si richiede un impegno di spesa pari ad Euro 4.000 previsti su apposito capitolo del Bilancio 

preventivo 2021 per la gestione dei Centri di verifica per tutti gli ungulati ( capriolo, cervo ,muflone, 

cinghiale). 

Volpi chiede se vi sono dichiarazioni. 

Non vi sono dichiarazioni. 

La proposta di Deliberazione n. 35/21  del 11/10/2021 : Caccia di selezione cervo/capriolo/muflone: 

ratifica provvedimenti adottati, viene posta in votazione ed approvata dal C.d.G. 

VOTANTI 10 – FAVOREVOLI : 10  – CONTRARI/ASTENUTI:  NESSUNO 

 

Punto 5 O.d.G. – Caccia collettiva al cinghiale: ratifica provvedimenti adottati . 

Prende la parola Volpi che procede spiegando sommariamente i contenuti della documentazione relativa 

alla caccia collettiva al cinghiale, consegnata ad ogni squadra di caccia: 

- Prot. 989/21 “Consegna modulistica per la caccia collettiva al cinghiale 2021-2022”; 

- Prot. 987 “Autorizzazione al prelievo del cinghiale - stagione venatoria 2021/22” 

- Prot. 520 “Denuncia di uscita  

Inoltre, sono state distribuite ad ogni caposquadra le istruzioni per il prelievo dei campioni 

biologici per il monitoraggio sanitario della specie secondo le istruzioni dell’IZSLER. 



  

Il presidente informa che nell’ambito della presentazione delle squadre per la caccia collettiva 4 

squadre si sono unite costituendone solo due:  Squadra le Formiche con la Squadra Amici 

ValCalepio ; Squadra Mt.Bronzone con la Squadra Mt.Bronzone 1 .I territori che ciascuna squadra 

aveva in gestione evidentemente sono rimasti di pertinenza delle due nuove squadre . Continua il 

Presidente evidenziando  che tale operazione non puo’ essere che positiva in quanto permette 

aggregazioni più numerose facilitando battute importanti. Premesso che il piano approvato da 

UTR BG autorizza un prelievo di 1500 capi, Volpi informa che sono state distribuite alle 09 

squadre circa 700 fascette, e le restanti verranno consegnate a richiesta secondo le necessità di 

ciascuna squadra. 

La proposta di Deliberazione n. 36/21 del 11/10/2021 Caccia collettiva al cinghiale: approvazione 

adempimenti organizzativi e relative assegnazioni, viene posta in votazione ed approvata dal C.d.G. 

VOTANTI 10 – FAVOREVOLI: 09  – CONTRARI/ASTENUTI : 01 Casali ( in quanto ci sono aree 

che non risultano assegnate alla caccia collettiva)   

 

Punto 6 O.d.G. – Richieste di contributo  per interventi di prevenzione danni   

Come stabilito nelle Linee guida per i contributi ambientali di questo Comitato di Gestione, il presidente  

Volpi ha concesso in comodato perpetuo  mezzi di prevenzione per i danni causati dalla fauna selvatica, 

sulla base di apposita richiesta. 

Distribuisce ai presenti l’elenco dei beneficiari di tali procedura e ne chiede la ratifica al Comitato di 

Gestione.( richieste di prevenzione danni n° 53-56-57-61-62-68-69-70-71-72-73-74-75-76-77-78-) Tale 

elenco è allegato al presente verbale. 

Si pone in votazione come da tabella allegata alla Deliberazione n. 37/2021, la ratifica dell’acquisto di 

materiale di prevenzione e la concessione di mezzi di prevenzione. (Fatture Consorzio Agrario Trescore 

Balneario n° 9815 del 31.08.2021 Euro 1247,72 e  n°    del 30.09.23021 di Euro 7675,72 ) 

Volpi chiede se vi sono altre osservazioni, ma non ve ne sono. (L’acquisto del materiale preventivo è 

effettuato nel rispetto delle disponibilità del Bilancio di previsione 2021, capitolo 2/5 sono stanziati Euro 

15000,00)  

La proposta di Deliberazione n. 37/2021 del 11.10.2021 Ratifica dell’acquisto di materiali di 

prevenzione e la concessione di materiali di prevenzione danni, viene posta in votazione ed 

approvata dal C.d.G. nei termini sopra esposti. 

 

VOTANTI 10 – FAVOREVOLI  10 – CONTRARI/ASTENUTI  NESSUNO 

 



  

 

 

 

Punto 7 O.d.G. Convenzione tra la Provincia di Bergamo e i Comprensori alpini di caccia della 

Provincia di Bergamo per la gestione delle carcasse di cinghiale abbattuti dal C.P.P. in attività di 

controllo 

Volpi richiama l’attenzione  su quanto già anticipato nei precedenti Comitati di gestione  , per confermare 

la volontà dopo alcuni incontri con la dr. Gravellese ( segretario generale della Provincia) in merito al 

conferimento delle carcasse di cinghiale abbattuti dal C.P. ai Comprensori di caccia. E stata disposta una 

bozza di convenzione precedentemente inviata a tutti consiglieri, pertanto questa sera si tratta di deliberare 

il contenuto della convenzione proposta o se lo riterremo modificare la stessa. Volpi ricorda brevemente 

che il tutto ruota attorno alla L.R.19 DEL  del 17. art.5 comma 3  e  alle   D.G.R. XI/1019   17/12/2018 e la 

n° XI/1425 del 25.03.2019 dove in forma inequivocabile recitano che i proventi della vendita devono 

essere destinati all’indennizzo e alla prevenzione danni . 

Dopo l’approvazione di questa sera, anche gli altri Comprensori, anche se coinvolti in minima parte nel 

problema, dovranno condividerla per poi procedere alla sottoscrizione della convenzione da parte di tutti i  

CA. 

In seconda istanza per perfezionare l’operatività i Comprensori dovranno bandire una gara evidenza 

pubblica per individuare dei CLS. Autorizzati al ritiro delle carcasse e definire i rapporti contrattuali con gli 

stessi affinchè i proventi ricavati possano essere utilizzati per i rimborsi e  prevenzione danni. 

Intervengono i consiglieri Bosio, Morlotti, Casali che condividono l’impianto della convenzione proposta 

dalla Provincia, ma chiedono che l’ultimo capoverso dove si recita “che le risorse potranno essere destinate 

ad attività proposte o concordate con la Provincia …omissis” venga stralciato.   Il Comitato di gestione 

condivide quanto asserito dai consiglieri proponenti. Il Presidente chiede se vi siano altre richieste di 

modifica o integrazione; Non ci sono altri interventi, il Presidente pone in votazione la convenzione con la 

modifica di stralcio dell’ultimo capoverso. 

 

 La proposta di Deliberazione n. 38/21 del 11/10/2021: Convenzione tra la Provincia di Bergamo e i 

Comprensori alpini di caccia della Provincia di Bergamo per la gestione delle carcasse di cinghiale 

abbattuti dal C.P.P. in attività di controllo 

VOTANTI 10 – FAVOREVOLI: 10 – CONTRARI/ASTENUTI: NESSUNO 

 



  

 

Punto 08  O.d.G. - Varie ed eventuali. 

 

A) Il responsabile della Commissione Lepre Plebani da comunicazione delle lepri prelevate mediante e 

segnalate mediante invio della cartolina alla data del 10 ottobre : n°100 prelievi; 

B) Il presidente informa di avere predisposto l’acquisto di un cellulare per una spese di Euro 110.00 

con un costo di abbonamento mensile di Euro 7.99 mediante SIM Poste Italiane. Verrà gestito 

dall’ufficio e servirà per dare tutte le comunicazioni in tempo reale alle varie commissioni e 

presidenti di sezione in merito all’attività di gestione venatoria del CAC.  Il consiglio conviene 

all’unanimità sulla spesa effettuata dal Presidente. 

 

Non vi sono altri argomenti. 

Il Comitato di Gestione chiude i lavori alle ore 21.00 circa. 

 

Il Segretario del C.A. Prealpi Bergamasche  Il Presidente del C.A. Prealpi Bergamasche 

Plebani Cristian      Maurizio Volpi 


